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特首：續增發展動能刺激經濟
潮總新屆會董就職 陳振彬膺主席林建岳掌監事會

孫玉菡落區見區員 盼地區服務更貼地

香港潮屬社團總會第十二屆會董就職典

禮昨日在港舉行，港區全國人大代表陳振

彬任主席，全國政協常委林建岳任監事會

主席。特區行政長官李家超在典禮上致辭

時表示，踏入2024年，雖然世界局勢和經

濟環境仍然複雜多變，但香港憑着「一國

兩制」的優勢，在國家大力支持、市民共

同努力下，有信心香港會繼續生機處處，

不斷煥發新活力。展望未來，特區政府會

繼續聚焦增強發展動能，刺激本地經濟，

改善地區民生。 ◆香港文匯報記者 子京

一年獻力百句鐘 女義工獲嘉許
香港文匯報訊（記者 康敬）香港四川社

團總會迎新春暨義工嘉許聯歡晚會前日在港
舉行，共超過250位義工獲頒嘉許證書。當
中，義工王順芳過去一年的累積服務時數約
100小時，是服務時數最多的一位。王順芳
形容，義工的使命是「哪裏有需要，我們就
去哪裏」，更呼籲身邊朋友加入義工行列，
「社會上還有很多人需要幫助。」
大會特別為獲嘉許的義工製作了視頻，記
錄大家在社會服務中無私奉獻的精神和不懈
的努力。王順芳向香港文匯報記表示，得
獎是一種肯定和鼓勵，回想自己在2019年決
定加入義工隊伍，並參與當年區議會選舉的
愛國愛港候選人街站活動。
「當時工作時要面對反對派成員的干擾，
有人撕毀我們派發的資料，也有人會出聲辱
罵我們。」她直言自己當時內心感到害怕，

但仍決定堅持做自己認為對的
事情。如今香港社會恢復穩
定，在疫情期間、去年區議會
選舉期間，她都積極參與義工
工作，更呼籲身邊朋友加入義
工行列。
香港四川社團總會會長唐安
英致辭時表示，去年是總會拚
搏奮進、碩果纍纍的一年，總
會會員總數增長了五成，會員
人數達到2.3萬人。總會積極
參與特區政府完善地區治理工
作，支持關愛隊工作，總會及
多位首長為關愛隊捐款共超過
600萬元，41名骨幹加入關愛隊服務社區。
展望新一年，唐安英表示，總會將繼續
發揮重點同鄉社團在香港愛國愛港事務中

的先鋒力量，繼續開展更多有特色、具實
效、接地氣的工作，希望會員義工繼續發
揚無私奉獻的精神，為香港、為祖國作出
更多貢獻。

李家超表示，一年多以來，香港終於走出疫
情，經濟社會全面復常，大家可以隨時隨地

回鄉探親，亦可以在香港歡迎來自家鄉以至世界各
地的家人朋友。
他肯定了香港潮屬社團總會及各屬會不遺餘力服務
社區，支持特區政府依法施政、實現良政善治。去年
12月的區議會選舉中，總會帶領鄉親為參選打氣，
鼓勵市民踴躍投票，為特區完善地區治理注入重要力
量，體現團結一致、愛國愛港的精神。相信總會在新
一屆會董的帶領下，會繼續與特區政府同心同德，發
揮同鄉社團的獨特作用，凝聚社區力量，協助香港維
持和諧穩定，進一步融入國家發展大局。

陳振彬：推動灣區創科研發
陳振彬致辭時表示，數十年來，國家的經濟實力已
成為世界經濟增長的重要動力，帶動世界經濟發展從
以西方為中心迅速向東轉移。「一帶一路」得到普遍
關注和廣泛認可，強化了中國在國際體系中的地位。
第七屆區議會選舉全面落實「愛國治港」、着力提
高治理水平，進一步夯實由治及興社會基礎注入強大
動能。香港作為粵港澳大灣區的龍頭區域，潮總積極
支持、鼓勵和參與、融匯到大灣區創科潮流之中，進
一步推動大灣區創科研發。
他說，潮總團結46個屬會和16萬多會員，貫徹

愛國、愛港、愛鄉的精神，努力發展會務，繼續辦
好「香港潮州節」、「盂蘭文化節」等招牌活動，

傳播潮總的優秀「名片」。

林建岳：推港成中外文藝交流中心
林建岳致辭時表示，潮總自成立以來，積極團結

在港潮人，全力支持行政長官依法施政，為社會和
諧穩定，為香港繁榮昌盛竭盡所能。今日的香港已
進入「愛國治港」的新時代。潮總未來將重點加

強推動香港發展成為中外文化藝術交流中心；發揮
潮籍鄉親的網絡優勢，配合粵港澳大灣區以及「一
帶一路」的發展；做好青年工作，團結鄉親支持特
區政府破解民生難題等三方面工作。
潮州市委書記、市人大常委會主任何曉軍致辭時

表示，香港潮屬社團總會始終與香港和祖國共榮共
興、同向同行，從國家所需、香港所長中尋找同振

頻率，全力支持特區政府依法施政，促進潮港兩地
深化合作，為「一國兩制」偉大實踐、香港長期繁
榮穩定、潮州現代化建設作出了積極的貢獻。
特區政府政務司司長陳國基，香港立法會主席梁
君彥，特區行政會議召集人葉劉淑儀，中央政府駐
港聯絡辦秘書長王松苗等亦出席主禮，逾千名潮籍
鄉親聚首同賀。

香港文匯報訊（記者 藍松山）新一屆區
議會議員已於今年1月1日正式上任。勞工及
福利局局長孫玉菡昨日在社交平台發帖文表
示，區議會是勞福局地區行政上的重要夥
伴，可讓地區的福利服務貼近居民需要。因
此，他會陸續跟18區的區議員見面，了解當
區需要之餘，也談談政府於地區福利事務上
如何與區議會好好協作。
孫玉菡昨日下午出席社會福利署為油尖旺
區議會準備的社會福利服務簡介會，讓議員
更了解社署提供的服務。他介紹，油尖旺區
人口稠密，住了不少劏房戶，而區內少數族
裔人口為全港最多，因此社署推展了「少數
族裔社區大使」 ，加強對少數族裔社群的福
利支援。社署並資助非政府機構成立外展
隊，主動接觸區內有需要的少數族裔人士。
他表示，除了聆聽區議員對社福服務的意
見，亦希望新一屆的區議會在三項工作上協
助勞福局，讓勞福局的措施更加落地。他提

到，由今年 8
月25日起，60
歲或以上的香
港居民必須使
用「樂悠咭」
才可享用 2元
乘車優惠，希
望議員們能協
助合資格長
和殘疾申請
「樂悠咭」，
特別是80歲以
上 的 「 老 友
記」和60歲至64歲的殘疾。
孫玉菡又介紹，為減低照顧的身心壓
力，勞福局去年推出了24小時照顧支援熱
線「182183」和一站式照顧資訊網頁。
他希望區議員向有需要的照顧推廣政府
的服務，特別是隱蔽照顧，便利和鼓勵他

們尋求協助；勞福局還透過「關愛隊」接觸
和探訪更多有需要的人，將個案轉介社署再
跟進。
他強調，區議會是政府與居民之間的重要

橋樑，期望社福和民政好好合作，一起為社
區做實事，為改善居民福祉而努力。

香港文匯報訊 愛心全達慈善基金與九龍城區居民聯會昨日合辦
「愛心全達 歡聚新年優悠下午茶聚」，邀請九龍城區基層家庭齊
嘆下午茶，共享親子天倫樂，喜迎新春佳節的到來。
基金執委會主席潘伯傑表示，愛心全達慈善基金這兩年舉辦
「贈醫施藥」計劃，未來會籌辦多個關愛活動，希望將愛心繼續
傳揚至九龍城區每個角落。基金亦將更加積極關注地區弱勢群
體，團結愛國愛港力量，傳遞社會正能量。
九龍城民政事務專員蔡敏君，基金執委會主席林鄧雯蕙，董事張

文慧、黃廸華、鄭偉康和鄧朱錦韶等出席活動，與基層暢敘交流。

愛心全達基金邀龍城基層嘆下午茶

香港文匯報訊（記者 藍松
山）18區區議會的首次會議已
於本月全部舉行，各區區議員
馬不停蹄展開工作，為市民服
務。為了讓區議員更好地為地
區工作做好準備，民政及青年
事務局局長麥美娟昨日應經民
聯邀請，為經民聯區議員培訓
班主講。
麥美娟向大家講解區議會是

基本法第九十七條下非政權性

諮詢組織的定位外，並分享了
《區議會條例》第四A條列明
區議會的法定職能、區議員未
來將會面對的挑戰等。
她期望區議員同政府攜手推

動地區治理工作，做好「上情
下達、下情上報」，發揮好政
府同居民之間的橋樑紐帶作
用，團結一致，用點點滴滴的
實際行動，來回報廣大居民的
信任和支持。

香港文匯報訊 新年度立法會工作從本月開始，立法
會18個事務委員會昨日舉行會議，選出新一屆正副主
席，各議員並就事務委員會今年關心的事項表達意見。
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立法會各事務委員會
委員會

經濟發展事務委員會

食物安全及環境衞生
事務委員會

交通事務委員會

發展事務委員會

人力事務委員會

民政及文化體育
事務委員會

福利事務委員會

政制事務委員會

保安事務委員會

衞生事務委員會

環境事務委員會

司法及法律事務委員會

資訊科技及廣播
事務委員會

財經事務委員會

房屋事務委員會

教育事務委員會

工商及創新科技
事務委員會

公務員及資助機構
員工事務委員會

整理：香港文匯報記者 藍松山
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◆孫玉菡出席油尖旺社會福利服務簡介會，讓區議員更了解社署提供的服
務。 Fb圖片

◆ 麥 美 娟
（左二）獲
邀為經民聯
區議員培訓
班主講。
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◆愛心全達
慈善基金昨
日邀請九龍
城區基層家
庭嘆下午茶
迎新春。

◆香港四川社團總會會長唐安英向義工頒發嘉許證書。
香港文匯報記者北山彥 攝

◆香港潮屬社團總會昨日舉行第十二屆會董就職典禮。 香港文匯報記者郭木又 攝


